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有着“欧洲股神”之称的投资大师空降郑州

对话罗杰斯：
郑欧班列开通 未来机会很大
看好中国铁路、医药、文化产业、旅游和农业
河南在正确的时间处在正确的地点

“医疗卫生、铁路、旅游、文化产业、金融、农业，
未来想要投资，可以关注这几个重点领域。”“河
南接下来二三十年，将会在农业方面取得更大
的进步。”
标准的西装背带裤、花色小领结。昨日，有着“欧
洲股神”之称的世界投资大师吉姆·罗杰斯空降
郑州，与众多郑州本土投资者、企业家展开一场
高峰对话，分享自己的投资心得。此外，在现场，
罗杰斯还不忘给郑州报业集团写下祝福语，一句
“Good Luck”表达了他满满的情意。
郑州报业集团全媒体记者 辛晓青 王绍禹
赵柳影 卢林 李伟 谢中原/文 慎重/图

提 起 罗 杰
斯，相信大部分

人都不会陌生，作
为投资界的“大佬

儿”，一直以来，罗杰
斯都十分看好中国市
场，并不止一次在公开场
合表达对人民币的支持，
甚至从小就让两个女儿
学习汉语，在亚洲生活，
这也不失为他对未来国
际形势的一个判断。

“世界正在发生新的

变化，那就是19世纪属于英国，
20世纪属于美国，21世纪将属于
中国。”罗杰斯说，现在中国人很

多将自己的孩子送到国外接受
教育，这没有问题，但是他建议
中国人还是应该在21世纪回到
中国。

罗杰斯分析，中国是最大
的债权国，而美国是最大的债
务国，这会带来很大的影响。“美
国是历史上最大的债务国，但
是不少人认为美国是非常安全
的，因此他们投资美元，然而，一
旦有动乱发生的时候，美元会
越来越贵，这样的话就必须抛
售美元，因为人民币会变得更
加可兑换。”罗杰斯说，现在中国
政府正在不断地开放人民币的
交易，人民币正在变成一个可

交易的人民币。
罗杰斯说，他持有美元，也

持有人民币，但不会卖掉人民
币。“我觉得世界上需要有很多
的货币来同美元进行竞争，美
国的货币是一个有问题的货
币，美国现在是一个最大的债
务国，债台越来越高，一定要有
其他的货币和美元进行竞争，
来最终取代美元，人民币的前
景非常好。”罗杰斯说，他认为人
民币未来有可能和美元进行竞
争，因为中国有非常高的外汇
储备，他建议不要抛售自己的
人民币，在接下来的几年人民币
将会不断走强。

看好中国铁路、医药、
文化产业、旅游和农业

投资大师到访，在场的各位
听众自然不会放过这难得的机
会，大家最为关心的问题，莫过
于未来究竟怎么投资才会赚钱？

“很多人问我在中国值得买
什么，我觉得有很多都值得买。”罗
杰斯说，2013年十八届三中全会，
中国回首了过去 35 年的经济发
展，也对未来做出了一些决策。正
是这次会议，让罗杰斯决定把未来
的资产投入到中国，并且声称不会
放弃购买中国的股份。

“大家可以轻而易举地获得
一个 2013 年中国十八届三中全
会涉及领域的列表，包括铁路、
医药、金融、文化产业、旅游业、
农业及农村等。”罗杰斯说，中国
在未来的 10 至 25 年，会在这些
领域进行大规模的投资。如果
政府支持这样的产业，他也想进
行这样的投资。

随后，罗杰斯对几个重点领
域进行了详细分析：“比如医疗
卫生，中国需要完善的医疗体
系，政府也知道这一点，这就是
为什么政府将花费更多的钱使
中国的人民更健康，如果大家
可以选择投资这样的公司，会
赚取更多的钱。”

罗杰斯说，还有铁路，美国
和中国的国土面积差不多大，但
是美国铁路的里程远远比中国
要短，中国这方面做得很好，因
此，他也会在今后的投资当中关
注铁路。

另外，罗杰斯认为，未来旅游
业和农业也是很好的投资方向，

“在过去的几十年，中国的旅游
业发展不太明显，但是最近几
年发展得十分迅速，中国的旅
游业是下一个十年发展最为迅
速的行业，接下来的十年会有
很多的中国人出国旅游，很多
的外国人到中国旅游，因此旅
游业的前景我十分看好。”

21世纪将属于中国，人民币将不断走强

河南本土投资家发展农业占有优势

其实，此次来郑州，并不是
罗杰斯的第一次，他坦言已经来
过郑州好多次，并且此次到访，
看到了郑州日新月异的发展，以
及河南省的变化，心里很愉悦。

那么，罗杰斯认为的潜力投
资行业，是否适合河南的发展现
状？又是否能为河南带来具体
的投资收益呢？

“现在政府在促进农村人口

生活水平提高上下了很大的精
力，接下来农村的生活水平将会
有很大的提高。河南省在中国中
部地区，也是几千年前中国文明
的发源地，更是一个农业大省，现
在中国政府强调、鼓励农业的发
展和农村的发展。”罗杰斯说，尤
其是河南本土的投资家，在农业
发展上会占有非常强的优势。

“河南政府也会给三农的发

展提供一系列的支持和鼓励政
策，河南一定会在接下来的二三
十年里，在农业方面取得更大的
进步。”罗杰斯说，他还认为未来
河南最好的记者应该是做农业
线的记者，并开玩笑地建议现场
听众好好学习如何开拖拉机。

罗杰斯认为，河南在接下来
的15年，甚至是100年，将会驱
动中国的发展。

“铁路从中原铺到欧洲，未来的机会非常大”
此外，当了解到郑州开通的

郑欧班列，可以直通德国时，罗
杰斯表示，目前经过河南有很多
的铁路线正在建设，这也将会是
河南未来一个很好的投资方向。

“我想如果中国直接把铁

路从中原铺到欧洲的话，这将
极大地便利中国和欧洲的交通
条件，中国在这方面有很大的
优势，你们有很大的资源和农
业优势，因此我想你们在未来一
定会发展得更加繁荣。”罗杰斯

说，河南所处的地段有很多的优
势，政府对铁路的投资非常巨
大，更多地便利中原地区和欧
洲，河南可以将加工业、农业等
产品放到火车上然后运到欧
洲。这里未来的机会非常大。

对于河南的旅游业，罗杰
斯也不陌生，在他进行环球旅
行的时候，就途经河南。“河南
在中国有很多的古都，非常令
人震撼，每次我去的时候都会
感到那些杰作了不起。”罗杰斯

说，河南作为中部省份有很多
的资源，包括旅游业。

“中国中部正在发生很多
的变化，这些变化会使河南成
为更重要的地方，对此我特别
乐观，因为像广州、上海这样的

城市，这些城市过去30年发展
得非常好，今后30年的焦点将
会是中国中部，特别是农村和
农业、旅游业，都有非常光明的
未来，河南刚好在正确的时间
处在正确的地点。”罗杰斯说。
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